

## AUGE-UCR colocará hasta \$1 millón anual de recursos del Sistema de Banca para el Desarrollo

El esfuerzo apoyará a unas 235 "start-ups" tecnológicas en los próximos cuatro años

5 SEPT 2018

Innovación



El pasado 4 de setiembre, en las instalaciones de la firma Huli (atendida por Auge-UCR), el Consejo Económico del Gobierno Nacional presentó acciones para reactivar la economía en el campo del emprendimiento y la innovación.

Con una inversión de \$15 millones, el Sistema de Banca para el Desarrollo (SBD) implementará una oferta de financiamiento que busca favorecer el emprendimiento y la innovación, a la vez que trabaja en profundizar y sofisticar el mercado financiero.

Con las alianzas entre la Agencia Universitaria para la Gestión del Emprendimiento (AUGE-UCR) y la Promotora de Comercio Exterior (Procomer), a partir de noviembre del presente año, se pondrán en funcionamiento dos programas, uno de capital de semilla y otro de capital de riesgo, estos serán desarrollados de forma conjunta. Como lo indica el señor Miguel Aguiar, director ejecutivo del Sistema de Banca para el Desarrollo:

"El apoyo a los Programas de Fomento para el Emprendimiento Dinámico **SBD AUGE- UCR** y al Programa de Capital de Riesgo afianza el compromiso del Sistema de Banca para el Desarrollo de crear una oferta de acceso a financiamiento, para incubar y acelerar emprendimientos innovadores. Tal financiamiento es fundamental para impulsar y dinamizar el Ecosistema de Emprendimiento e Innovación, fomentar el inicio de nuevas empresas que tengan un alto impacto en la economía nacional, y así incidir en la creación de empleos y en la activación económica".

A la primera de tales iniciativas, el Programa de Fomento para el Emprendimiento Dinámico SBD AUGE-UCR, se le destinarán \$4,5 millones. Esto potenciará unos 235 emprendimientos, convocados y seleccionados por AUGE-UCR, **que fungirá como agencia operadora del SBD**.

El programa cuenta con tres componentes que se ejecutarán de forma sostenida e independiente, los cuales permitirán a los emprendimientos arrancar con fondos no reembolsables desde una etapa experimental o de prototipo. Otros recursos se destinarán a la puesta en marcha de los negocios, y un tercer fondo de fortalecimiento facilitará crédito con condiciones especiales.

Las empresas que ya superaron la fase experimental podrán ingresar al componente de puesta en marcha, o bien las que ya cumplieron estas dos etapas, y ya están generando ventas, pueden solicitar el crédito del fondo de fortalecimiento.

Todo lo anterior operará a través de AUGE-UCR, que es en la actualidad la única agencia de gestión del emprendimiento acreditada por el SBD. Por su parte, el señor Luis Alonso Jiménez, Gerente General de AUGE, apunta que "este es, sin duda, un momento de inflexión positivo para el ecosistema de emprendimiento e innovación de Costa Rica. Agradecemos la confianza depositada por el SBD en el trabajo que AUGE-UCR ha venido realizando en sus 6 años de existencia, mismos que no hubieran sido posibles sin el apoyo decidido de la UCR, su fundación y otros aliados del ecosistema. Reafirmamos nuestro compromiso con un desarrollo inclusivo y sustentable del país y nuestra voluntad de cooperación y cocreación con todo el ecosistema".

El segundo proyecto, que se trabajará con Procomer, se denomina Programa de Fomento al Ecosistema de Inversión para el Emprendimiento (PFEIE) y Programa de Capital de Riesgo (PCR), busca consolidarse a partir del segundo año, como la principal oferta de coinversión de capital de riesgo del país.

El programa comenzará a finales de 2018, y está constituido para dotar con capital a empresas que ya han pasado la etapa de puesta en marcha. Estas podrán recibir capital para las etapas de consolidación y aceleración, de manera que sean capaces de crear enlaces en mercados nacionales o internacionales, donde un tercero se interese en coinvertir en ellas o bien, en adquirirlas.

En este segundo proyecto, el SBD destinará una inversión de \$10,5 millones, durante 10 años, a partir del año 2020.

La iniciativa operará bajo dos modalidades, la primera admite la participación de los Clubes de Inversionistas que apoyen proyectos de naturaleza similar a los del Programa y busquen inversionistas sindicados para diversificar el riesgo de las inversiones que realizan. La segunda canalizará únicamente a las agencias operadoras de recursos de capital de riesgo que cumplan con los requisitos de elegibilidad del programa.

## AUGE-UCR es la agencia gestora del emprendimiento más grande de la región Centroamericana

La Agencia Universitaria de Gestión del Emprendimiento de la Universidad de Costa Rica (Auge-UCR) nace en el 2012 como respuesta necesaria al reto país de potenciar la capacidad emprendedora e innovadora de la sociedad costarricense.

A la fecha Auge-UCR es la agencia gestora del emprendimiento más grande del país y de la región, con más de 95 emprendimientos activos, alcanzando a más de 1 100 emprendedores con sus programas de capacitación. Los emprendimientos y empresas en crecimiento gestadas por Auge-UCR tienen un 80% de supervivencia, un dato que contrasta con el porcentaje a nivel nacional donde solo un 20% de las nuevas firmas sobreviven (GEM 2014).

Esto se logra gracias al valor agregado que la Agencia logra consolidar al vincular la investigación académica, las redes de apoyo nacionales e internacionales y un selecto grupo de mentores y asesores.

En la Agencia de la UCR destacan, entre otros, los casos de la *scale-up* Huli, una empresa de tecnología en el campo de la salud. Actualmente, Huli cuenta con cerca de 3 700 usuarios, entre médicos y asistentes, que utilizan HuliPractice para gestionar alrededor de un millón de pacientes en 900 clínicas ubicadas en Costa Rica, Panamá y México.

La aplicación Parso es otro de los ejemplos, esta permite pagar el espacio de parqueo desde el teléfono celular, en la actualidad funciona en Montes de Oca, Siquirres y, además, tiene operación internacional en Chile.

Estudio Flex es otro de los ejemplos apoyados por Auge-UCR, este estudio trabaja proyectos de animación multimedia y se lanzó a las grandes ligas de animación al fusionarse con la productora norteamericana Motion Pixel Corporation.

A estos casos se unen las propuestas de Innolab, un laboratorio para el desarrollo de productos alimenticios instalado en Naranjo; GreenCloud, una herramienta digital creada para promover la carbono neutralidad; Licitaciones inteligentes, una plataforma que le ayuda a las empresas a ganar contratos públicos, y Caffer, una propuesta de embutidos de búfalo.

En la actualidad las firmas vinculadas a Auge-UCR venden sus productos y servicios en 11 países, y en el 2017 facturaron \$2,8 millones y atrajeron \$840 mil en inversión.

En total, Auge-UCR atendió en el 2017 nueve *scale-ups* o firmas que están en etapa de crecimiento; 13 *start-ups*, que están en etapa de lanzamiento; 43 proyectos y 150 emprendedores.

Los servicios de la Agencia Universitaria son abiertos al público en general, las propuestas o ideas de negocios solo deben inscribirse en los talleres de Fase Azul, que desarrolla la Agencia, o bien demostrar que están listos para iniciar en los niveles más avanzados.





Gabriela Mayorga López
Editora digital y periodista, Oficina de Divulgación e
Información
Destacada en ciencias económicas, derecho, innovación y
emprendimiento
gabriela.mayorgalopez@ucr.ac.cr

Etiquetas: auge, innovacion, emprendimiento, sistema banca desarrollo, .